

DIARIO DE CORDOBA

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 13.189

Suscripción en Córdoba.
Fuera de Córdoba.....

Por un mes...	2	Pesetas
Por trimestre...	5,50	
Por un mes....	2,50	
Por trimestre	7	

MARTES 1.º DE OCTUBRE DE 1895

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicacion al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLVI

CÓRDOBA EN 1836

APUNTES Y RECUERDOS

II

La consternación y la inquietud se hicieron sentir en Córdoba, al saberse la entrada de las fuerzas carlistas en la provincia de Jaén, por el punto de Barranco Honda. La junta de armamento y defensa en que se había transformado la del último pronunciamiento, se aperció desde luego a la resistencia. Pero los invasores no dejaban tiempo ni serenidad para preparar los preparativos. Con rapidez imprevista avanzaban hacia este punto, y cada etapa o jornada en que se aproximaban, aumentaban la sorpresa y perturbación.

En el hecho de organizar la resistencia, hubiera sido lo más conveniente fortificar toda la ciudad, ya que de hacerlo solamente en una parte de ella, se tropezaba en el inconveniente gravísimo de salvar apenas las vidas de los defensores, dejando ocasión de hacer costosas represalias, y ofrecer copioso fruto a la rapacidad de los enemigos en lo restante de la población. Se incurrió, sin embargo, en tamaño desacierto.

Destinaron para fuerte el Palacio Episcopal, el Seminario de San Pelagio, la llamada casa del Triunfo, separada en tonces y hoy incorporada en el mismo Seminario; el antiguo Alcázar o inquisición y cárcel pública. Incluyéronse además el edificio de las Caballerizas, y en el ángulo que forma con el Alcázar, frente del ya derruido Arco de la Gata, ingreso a la amplia calle entre estos edificios, se colocó una batería. Se hicieron fosos, empalizadas, troneras y caballos de frisa en distintos puntos, y en las tres principales puertas de la ciudad, y se cerraron o tapiaron las demás; aunque el flaco y viejo muro de circulación, de tierra en gran parte, sin estar como ahora abierto en muchas, pudiese ofrecer sino un ilusorio parapeto. Dirigió las obras con celo y premura, a falta de ingeniero, el arquitecto de la ciudad don Angel de Ayala, y se invirtió en su costo una buena parte de los caudales, exigidos al Cabildo eclesiástico en los días del pronunciamiento anterior. Aunque las obras presentasen notables defectos a los ojos del arte militar, la falta de tiempo y de recursos, pudieran excusarlos; más difícilmente justificarian los más accesibles a la consideración vulgar. Tales fueron el no parar mientes en la Catedral y su torre, edificaciones en verdad y respectivamente más fuertes y dominantes; y no prever las flaquezas de construcción de San Pelagio, el palacio y otras, bien pronto patentizadas por una experiencia amarguísima.

Predominaba, sin embargo, el propósito de la defensa, cuyo desacierto hallaría atenuación en las nobles sugestiones y estímulos del valor y del deber. Se notaba, sin embargo, tibieza en las comunicaciones del capitán general de Andalucía, don Carlos Espinosa, que excitaba a la resistencia con la promesa de acudir en breve al socorro de los expugnados. Más ni entonces, ni en los momentos de apuro que sobrevinieron, ni algo después, llegaron los ofrecidos auxilios. Cualquiera que fuesen las circunstancias, y el juicio que, pasados tantos años, y con el desenlace ya conocido de aquellos sucesos se forme, no era lógico temer que los defensores de Córdoba subsistiesen desamparados, sino durante cortas horas, cuando diversas tropas perseguían, y se suponía que combinaban sus movimientos de ataque a las de Gomez y sus agregados.

A la de Espinosa juzgábase corresponder la apatía mal simulada del Comandante General de esta provincia D. Teodoro Galvez. La Junta de armamento hubo de destituirle y poner en su lugar a don Bernardino Martí, Teniente coronel y administrador de los bienes del Infante don Francisco de Paula Borbón. Los alientos, precedentes y hasta la culpabilidad de este militar, ofrecían cierta garantía de sus esfuerzos; más no los puso a prueba de heroísmo y sacrificio, coartado por consideraciones prudentes. Señaló este jefe su breve y pasajero mando, disponiendo la presentación de los caballos existentes en

la ciudad, e impidiendo su salida y juntamente la de las personas. Esta medida aumentó por de pronto la consternación, y después el botín de los carlistas. Muchos mozos solteros, por evitar el alistamiento forzoso, con que aquellos les amenazaban, y algunos dueños de caballos, habían podido evadirse de la población en la víspera del 28. Pero otros en la mañana siguiente se hallaron con la determinación violenta que les impedía todo escape. Al retroceder de las puertas murales, tropezaban en las calles con destacamentos de milicia que los denostaban y apedreaban, con lo cual muchos caballos fueron abandonados para presa de los invasores, y sus poseedores como otras personas, si con resolución y ardid ingeniosos no lograron salir, en su conflicto y atolondramiento fueron a refugiarse al recinto fortificado, donde en su cándida sencillez se suponían inexpugnables y seguros, conforme a la opinión que en aquellos momentos de angustia se hacía cundir y prevalecer.

La población fué declarada en estado de sitio, y se refundió en la militar el poder de las demás autoridades. Continuaron los trabajos de fortificación, se colocaron en su batería dos cañones con que se contaba, y llegó a renmirse en Córdoba una fuerza como de dos mil hombres, en cuyo número figuraban los nacionales de la provincia, principalmente los de la capital, Iznajar y Montilla, con un contingente de escopeteros de seguridad pública y del resguardo.

Al saberse el día 29 la llegada de la facción carlista a Villa del Rio, creció notablemente en esta capital el azoramiento y la agitación. Concurrió al movimiento interior el conato más ó menos feliz de los que querían marcharse, ó contrariados vacilaban en su resolución, y la continua mudanza y traslación de muebles, enseres y objetos que se querían ocultar y preservar de probables depredaciones en momentos de sultura demagógica y ardimiento de belicosas iras. Y en la expresión de las mismas gentes la procacidad amenazadora en unos, ó el coraje de los que apeleaban ó herían a los enemigos presuntos, presagiaban momentos terribles.

Ni lo que pasaba en el Fuerte podía trocar en calma los tristes augurios. Las personas encargadas en abastecerlo de municiones de boca y guerra, suponiéndoles la indispensable aptitud, hubieron de hallar obstáculos insuperables que deslucieron su empeño. Presto se echó de ver la falta de artículos tan necesarios como el aceite, que se intentó en algún caso sustituir con tocino. Se trató de fundir balas y faltaron medios mecánicos y pericia para la ejecución. Predominaba la soberbia sobre el consejo: no se concertaba con el orden cierta actividad febril, hija de un vértigo de desesperación, más que de la serenidad y entereza en tan apurado trance requeridas. Así se refería después por varios de los actores y victimas de la trágica historia.

En aquella noche, que pudo compartir el epíteto de Triste con la de Hernán Cortés, ya encerrados en el llamado Fuerte, las fuerzas defensivas, y allí depositados para su custodia caudales públicos y documentos de interés, géneros de comerciantes y bienes de particulares, resaltando en el común sentimiento la falta de dirección atinada, se convocó una junta de autoridades y de varios individuos nombrados por la milicia. En ella se decidió, por una mayoría de treinta y nueve votos contra veintidos, la conveniencia de no defenderse. Pero tal fallo de la previsión tardía, burló esta vez el poder numérico, y la resolución numantina de los bravos, venció a los pusilánimes.

El traductor del inglés Dunham, y adicinador de su Historia de España, con referencia a los sucesos de estos días, dijo con visos de mal humor: «De los vocingleros que en aquellos lugares (Andalucía) dominaban, haciéndoles aparecer consumidos por el ardor de su pasión a la causa apellidada de la libertad, algunos se escondieron medrosos, y otros se arrojaron imprudentes a la pelea, pero siendo corto el número de estos últimos, pagaron con derrota su atrevimiento.»

Entre los defensores de Córdoba no dejó de haberlos muy serenos y alentados:

pero lo que no parecerá extraño, descaeció el dennedo, quizá con decepción propia, en muchos engreídos, y abatió menos a los que no pecaron de jactanciosos.

En la situación de aquella noche fatal, y temerosa víspera, el jefe militar don Bernardino Martí, dejó el mando, haciendo una salida para un reconocimiento fuera de los lugares fortificados, y no volvió, puesto ya en salvo, y trayendo con mas viveza a su memoria la responsabilidad que sobre él pesaba, como custodio de los intereses del Infante. Para reemplazarle en la dirección de la defensa, fué nombrado el bizarro coronel don Francisco del Villar, que caballeroso y firme, desde el sosiego de su hogar, fué arrebatado por las circunstancias a la senda de las fatigas marciales y de un término desastrosos.

F. DE B. PAVON.

Crónica semanal

Notas de feria.—Carreras de velocipedos.—Cintas y toretes.—Teatro-Circo.—Pilar Aceves.

No nos sorprende el resultado funesto de la feria que terminó el domingo; conociendo el programa y los escasos preparativos que para la misma se hacían, así lo augurábamos en la última Crónica. Nuestra modesta opinión ha venido a confirmarla estos días toda la prensa y el público en general, que ha visto la feria de Otoño reducida a una velada de mayor cuantía.

Ni aún el movimiento de viajeros se ha diferenciado del de los días ordinarios, porque la compañía de los ferrocarriles ha pasado por alto la costumbre de otros años, estableciendo viajes económicos en las líneas que afluyen a esta capital.

Pero ¿a qué repetir lo que antes hemos dicho? Si para el próximo año no ha de confeccionarse un programa verdad, en el que figuren todas las fuerzas vivas de esta capital, con el concurso de aquellas corporaciones que están llamadas a favorecer nuestra feria, vale más que el Ayuntamiento declare la supresión definitiva, y que pasen a la historia los seis años trascurridos desde su creación.

Las carreras de velocipedos celebradas en el velódromo del camino de Trassierra, llevaron regular concurrencia a aquellas inmediaciones.

Se disputaban valiosos premios del Ayuntamiento y la sociedad del Veloc-Club, que alcanzaron en buena lid los carreristas más adiestrados en el difícil manejo de la máquina.

El premio consistente en título de *Campión local*, fué para el joven *sportman* señor Sotillo, al que felicitaron todos por su habilidad y destreza de consumado ciclista.

La fiesta, que resultó agradable, amenizada por la banda municipal, tuvo un desfile brillante y animado.

Satisfechos deben estar los organizadores de la corrida de cintas y toretes a beneficio de la Asociación de obreros, celebrada el tercer día de feria.

Con la simpática cooperación de las lindas señoritas que donaron vistosas monjas y cintas, y desde lujoso palco presidían la fiesta, no podía por menos que dar ésta provechosos resultados para la desvalida clase a que se dedicaba.

Los velocipedistas, tras lucidos ejercicios, alcanzaron no pocas cintas, y los inteligentes aficionados que en la lidia de los becerros tomaron parte, dieron nueva muestra de su arrojo y valor en el arriesgado arte de los *Rafaelés cordobeses*.

Un aplauso a todos por sus humanitarios sentimientos en bien de la clase obrera, aquí tan honrada como sufrida.

Apesar de la desanimación que se ha notado estos días en todos los sitios públicos, la compañía del Teatro-Circo no debe estar quejosa, cuando ha contado los llenos por funciones, faltando alguna vez buen número de localidades donde colocarse el público.

Todos los artistas, figurando en primera línea Isabel Hernando, nuestra favorita tiple, han trabajado a conciencia en el desempeño de sus respectivos papeles; y mientras en el real de la feria escaseaba la concurrencia, se hacía imposible la entrada al teatro, por el núcleo de gente allí agolpada.

Buena feria para los obreros, y para el señor Ortiz y los artistas de su compañía.

Con la zarzuela *El Monaguillo*, se presentó anoche a nuestro público la muy aplaudida tiple Pilar Aceves, que viene a sustituir a la señora Zaragoza, retirada ya de la compañía por haber terminado sus compromisos.

Bien venida sea la simpática tiple, y segura debe estar la empresa de los beneficios que han de reportarle las dos populares cantantes con que hoy cuenta.

EMILIO ALBERTO CARRASCO.

1.º Octubre 95.

TEMPORALES E INUNDACIONES

Cuenca 28 (7,50 noche)

Los desperfectos causados por el temporal en la vía férrea de Aranjuez a Cuenca son de muchísima consideración, como lo prueban los siguientes datos oficiales:

En el kilómetro 65 hay 136 metros de terraplén destrozado y cortado hasta la altura de cuatro metros. En estetracto, la riada se ha llevado el mital del volumen del terraplén.

En el kilómetro 70 hay una cortadura de 700 metros de longitud en terraplén, que tiene de 1,30 a 3 metros de altura. En los 300 metros restantes del kilómetro hay bastantes destrozos.

En el kilómetro 71 hay tres cortaduras, una de 54 metros de longitud en terraplén, de 4 metros de altura, otra de 20 metros en terraplén, de 1,25 y otra de 37 metros en terraplén, de 2,50 metros de altura.

El kilómetro 73 tiene dos cortaduras, que tienen entre las dos 156 metros de longitud en terraplén, de 4,50 metros de altura.

Aquí se ha llevado la avenida un muro de sostenimiento.

En el kilómetro 74 existe una cortadura de 30 metros en terraplén que tiene seis de altura.

En el kilómetro 78 también ha desaparecido otro muro.

En el mencionado kilómetro hay una cortadura de 40 metros de longitud en un muro de 5,50 de altura. Las aguas se han llevado también el terraplén que había detrás del muro mencionado.

Además de esto hay en el kilómetro 78 otra cortadura de 35 metros en que había muro, terraplén y alcantarilla, que han sido destruidos.

En terraplén de cinco metros de altura hay una cortadura de 35 de longitud, en el kilómetro 80. En este punto ha quedado aproximadamente la mitad del volumen del terraplén.

En el kilómetro 83 la cortadura que existe es de 50 metros de longitud en terraplén de dos metros de altura.

En el kilómetro 80 (vega de Alcázar del Rey), las aguas llegaron a una altura de ocho metros sobre el terreno natural y de 1,30 sobre la vía.

En los kilómetros 75 y 76 (vega de Paredes) tuvieron las aguas seis metros de altura sobre el terreno natural.

La vía, en el kilómetro 78, está en el río Riansares, y en el kilómetro 80, en las tierras de labor.

Además de las indicadas hay otras averías de menos consideración en todos los kilómetros, del 35 en adelante.

La línea telegráfica directa está interrumpida.

Se trabaja para restablecerla, pero esto no se logrará hasta dentro de tres ó cuatro días.

En Robledo de Chavela

Robledo de Chavela 27.—En la tormenta que descargó ayer en este pueblo, las aguas arrastraron a un factor que pereció ahogado.

También han perecido ahogadas gran número de cabezas de ganado.

Las calles y plazas se hallan obstruidas por el fango y piedra que las aguas han arrastrado de los montes.

La cañería de aguas potables de la fuente pública, se encuentra cortada, y con tal motivo sin abastecer al vecindario.

Los puentes situados entre el arroyo de Valsequillo y los caminos que conducen a San Lorenzo y a la estación, han sido arrancados de cuajo, arrastrando sus materiales.

Las huertas y tierras de labor han sido arrasadas, por lo que la mayoría del vecindario ha quedado sumido en la miseria.

Todas las pérdidas se calculan en más de 20.000 duros.

Este vecindario suplica llegue la noticia a conocimiento del gobierno de Su Magestad para que sea atendido y auxiliado.

Las autoridades y parte del vecindario han hecho grandes esfuerzos para evitar mayores desastres.

En Alcalá

Alcalá de Henares 28.—No es exacto haya descargado en ésta tormenta de importancia.

En Colmenar del Arroyo

Colmenar del Arroyo 27.—A las diez de la noche se desbordó el arroyo que atraviesa esta población, a consecuencia de una gran tormenta, y ha ocasionado daños de consideración, especialmente en las tapias y casa del maestro, que ha tenido que hundirse a otra.

En Corral de Almaguer

El número de casas que se hundieron a consecuencia de la inundación, asciende a sesenta y dos; el de las que habrá de demolerse a sesenta y cinco, y quedan además de esas, con desperfectos de consideración y que exigen reparaciones de importancia, unos ciento cincuenta.

Han perecido ahogadas 50 caballerías y 100 cerdos.

Las pérdidas sufridas en las cosechas son considerables.

Se han perdido también multitud de enseres y efectos arrebatados por las agnas, dejando a muchas familias completamente desmanteladas y en la miseria.

Las líneas férreas

Tarancón 28.—El ingeniero jefe al ministro:

Continúo reconociendo la línea de Cuenca, con el fin de examinar las averías del kilómetro 73.

El Riansares abrióse nuevo cauce, arrastrando derraplenes de gran importancia, y jando la vía colgada en 90 metros de longitud.

En el kilómetro 78 una fuerte corriente destruyó muro sostenimiento y terraplén, arrojando 3000 metros de vía al lecho del río en el kilómetro 80.

Además se llevaron las aguas mas de 400 metros de longitud de terraplén, así como el material fijo de la vía, que ha quedado a uno y otro lado del cauce.

El tren de material que estaba dedicado a reparaciones, ha dispuesto la Compañía vaya a la línea de Alicante, suspendiendo los trabajos sin causa justificada.

Benicarló 27.—Interceptada la vía entre los kilómetros 139 y 140 por descarrilamiento del tender de su máquina 319 que hacía tren de trabajos.

Telegrama posterior participa que ha quedado libre la vía.

Castellón 27.—El tren mixto procedente de Barcelona y que debía llegar a Castellón a las cuatro de la tarde, no ha podido pasar de Santa Bárbara, habiéndose formado en la estación de esta capital un tren especial para conducir a Valencia los pasajeros que debía haber llevado aquel.

Choque de un expreso

El expreso que salió el jueves de la estación de Madrid, al salir del Escorial lo hizo con precaución a causa de la horrosa tormenta que descargó por aquella comarca.

Al poco rato de su marcha, a unos dos kilómetros del Escorial, sufrió un fuerte topetazo la máquina contra una inmensa piedra que había sobre la vía, parando el tren en seco.

La piedra media unos ocho metros de longitud, y se había desprendido de un

monte inmediato, según parece, por haberla partido un rayo momentos antes.

Resultaron con heridas leves: un empleado en la frente, y un viajero anciano en la cabeza, á consecuencia de haberle caído encima una maleta que iba en las redes del coche.

El tren retrocedió hasta Villalba, donde tomó la línea de Segovia para llegar á Medina del Campo.

La piedra que obstruyó la vía tuvo que ser dividida por medio de un barreno de dinamita.

Descarrilamiento de un tren express.
—Retraso del correo de Galicia.

En el kilómetro 22 de la línea de Segovia, entre los pueblos de Cercedilla y el Espinar, descarriló el viernes la máquina del express descendente de Santander, á consecuencia de las tierras que han arrasado las aguas en la tormenta de dicho día.

A las seis y cuarenta de la tarde, y á poco de salir el dicho express de Cercedilla, descarrilaron la máquina y el tender.

Inmediatamente salieron de los citados puntos operarios para poner la vía expedita, á fin de que el correo gallego pudiera llegar á Madrid.

A las doce y media de la madrugada avisaron desde Cercedilla que habían podido encarrilar el tender y las dos ruedas delanteras de la máquina del express, y que probablemente á la una estaría la vía libre.

Según nos manifestaron en la estación del Norte, el tren gallego que había de llegar á Madrid á las diez y media, no lo verificará hasta las cinco de la madrugada.

Otros trenes retrasados
El tren mixto de Alicante, que debió llegar á las 4 y 25 de la tarde, ha entrado en la estación del Mediodía á las 2 y 30 de la madrugada, y el mixto de Andalucía, que había de haber llegado á las 8 y 35 de la noche, lo ha verificado á las 3 de la madrugada.

El correo de Valencia, que debió llegar á las 6 y 35 de la mañana, llegó á la una de la tarde.

Los viajeros de Alicante y Valencia llegan hasta Alcázar, después regresan á Manzanares á tomar el ramal de Ciudad Real, viniendo por la directa hasta Algodor, y de este punto á Castillejos para poder llegar á Madrid.

El tren mixto de Zaragoza que se forma en Ariza, y que debió llegar á Madrid á las 9 y 10 de la noche, entró en la estación del Mediodía á las 12 y 30 de la madrugada.

Noticias de Mindanao

Despacho oficial

Manila 28 Septiembre.—El general encargado del despacho á ministro de la Guerra:

Iligan 25.—No ocurre novedad.
Vista la tranquilidad del territorio, dispongo la reducción de las fuerzas en operaciones.

Hoy ha embarcado un regimiento para Manila.

Ha sido botada al agua la segunda lancha y se han verificado con buen éxito las pruebas de las máquinas.

Se está montando en ambas la artillería.
—Blanco.

Las quintas y los inútiles

El general Azcárraga ha dirigido, con fecha del 28, una circular á los comandantes en jefe de los cuerpos de ejército disponiendo que antes del día 15 del mes de Octubre próximo remitan al ministerio un estado numérico de los individuos del reemplazo de 1894 ingresados en Marzo de 1895 que han sido declarados inútiles, con separación de armas, cuerpos, secciones, academias y establecimientos militares.

En dichos estados se hará constar detalladamente la enfermedad ó motivo del por qué han sido declarados inútiles.

El cólera

Tánger 28 (12:15 tarde).—Según el parte oficial, durante las últimas veinticuatro horas han fallecido en esta población, á consecuencia de la epidemia cólerica, dieciocho personas: quince moros, un cristiano y dos hebreos.

El número de invadidos asciende á veintiseis: veintidos moros y cinco hebreos.
Se dice que en Tetuán han ocurrido algunos casos de cólera.

Casos en Tetuán

El cónsul de España en Tetuán comunica que en aquella población han ocurrido varios casos sospechosos de cólera, seguidos de algunas defunciones.

La Gaceta de mañana declarará súcias las precedencias de dicho punto, sea cual fuese la fecha de salida de los buques.

En los centros oficiales se añadía que

la epidemia fué importada por un moro procedente de Tánger que sucumbió á poco de llegar á Tetuán.

El número de defunciones habidas en Tetuán fué de seis.

Salvajismo moruno

Dice La Crónica de Tánger.

«Corren en ésta insistentes rumores de que algunos moros, en vista de que la enfermedad reinante no ataca á cristianos y hebreos, piensan lavar la ropa de los atacados en los pozos que abastecen de agua á la población.

También se murmura que expenderían el agua con que se lavan los cadáveres.

Si estos rumores se llegaran á confirmar, no dudamos que el cuerpo diplomático obligaría á las autoridades marroquíes á castigar como se merece á los autores de tan infame acto.»

Dejarían de ser moros si no fueran tan bárbaros.

La epidemia de Oceanía

Nueva York 28.—Según despachos de San Francisco de California, en Honolulu, capital de las islas Hawaii, se ha declarado la epidemia cólerica, habiendo ocurrido ochenta y seis invasiones y cuarenta fallecimientos.

Entre estos se cuentan los de tres europeos.

La insurrección de Cuba

Nueva York 28.—En telegrama de Kingston, que inserta el New-York Herald en su edición de la mañana, dice un corresponsal que un cañonero español disparó ayer jueves tres cañonazos contra el vapor Aléne de la línea Atlas.

Los barcos se hallaban aguas afuera del cabo Haití, según la versión acogida por el Herald.

El Aléne izó la bandera; se acercó á él el cañonero hasta la distancia de una milla y después se alejó sin pedir explicación alguna.

También afirma el corresponsal que el cañonero disparó con bala sin avisar con una salva previamente.

De Cuba no hubo el 28 ninguna noticia oficial.

El gobierno no recibió más que un despacho, por el que supo que el general Martínez Campos seguía en la Habana.

El gobierno tiene ya noticia, oficialmente comunicada, de que el rey D. Carlos de Portugal llegará á la frontera española el día 2 de Octubre y continuará su viaje en el sub-expresso por Salamanca, hasta San Sebastián, donde hará su anunciada visita á la familia real. Permanecerá allí uno ó dos días, signiéndole después su viaje á París y otras capitales de Europa.

El jefe del gobierno recibirá al rey don Carlos en San Sebastián; el día 4 irá á Biarritz el Sr. Cánovas y el 6 se propone regresar á Madrid.

El ministro de Ultramar saldrá para Zaragoza del 8 al 10 del corriente.

Un periódico acoge el rumor de que el general Blanco rogará al gobierno que le releve del gobierno de Filipinas en cuanto queden montados en Mindanao ciertos servicios y se inicien allí los trabajos de colonización. El rumor tiene su origen en cartas particulares de Filipinas recibidas en Madrid, en las cuales se atribuye aquel propósito al general Blanco, que en Marzo cumple los tres años de mando en el cargo que actualmente desempeña.



PARA LAS SEÑORAS

Modelos exclusivos para nuestras lectoras, de los grandes almacenes de «El Siglo», Barcelona. (1)

Últimos figurines de la temporada de verano.

Aunque no pretendemos que nuestras lectoras adopten los dos primeros figurines que en esta revista presentamos, por haber sido ideados algo tarde, tenemos interés especial en dárselos á conocer, puesto que, por lo mismo que han sido tardíos, constituirán la primera moda del próximo verano; y los creemos acreedores á ella por su verdadera belleza.

(1) Las señoras que deseen detalles respecto de los modelos de esta revista pueden dirigirse á la «Sección de confecciones» de estos almacenes y recibirán gratuitamente inmediata contestación.



Traje para paseo.

De foulard, color claro, cuerpo flojo cruzado en el delantero, hasta el talle, formando coquille encima de la falda; cuello alto con dos choux; manga corta forma globo con un rizado en el hombro; falda lisa, forma campana.



Traje para calle.

De lana, color claro. Cuerpo de encaje con delanteros flojos y arrugados formando blusa; cuello alto de encaje. Cinturón gome con bonita hebilla; mangas de una pieza; falda forma campana con dos tiras de encaje en el delantero, formando coquille, y continuando en todo el rededor de la falda.

Figurines de Otoño.



Traje para niña de 12 años.

De lana azul; cuerpo flojo y con pliegues, con una torerita abierta en el delantero; pespunte y tres botones en cada lado; cuello alto y vuelto; en la cintura una fajita de seda; mangas de una pieza, certadas al biés; falda acampanada con tres pespunte en las costuras del delantero, y continuando al rededor, dos botones en el delantero de la falda.



Traje para niña de 8 años.

De sarga, color granate; chaqueta for-

ma picach, sin costura en la espalda, abrochado en el lado izquierdo del delantero, y con pespunte alrededor; cuello vuelto, mangas de una pieza; falda arrugada con pespunte.

JOSEFINA.

Gacetillas.

—Tribunales.—Para el día de mañana está señalada la vista en juicio oral y público ante el Tribunal del Jurado, en esta Audiencia, de la causa seguida por el juzgado de instrucción de la Rambla, contra don Pedro Muñoz Sierra y otros, por el delito de perturbación en la posesión de bienes. Sostienen la acusación el abogado fiscal señor Uribarri, en nombre del Ministerio público, y por los querellantes el procurador señor Vargas y el letrado de este ilustre Colegio señor García Ramírez. Los señores Navarro y Castiella representan á los procesados, de cuyas defensas están encargados los abogados señores Villarreal y Villalba. La hora señalada para dar principio al acto, es la de las doce de la mañana, y el tribunal de derecho que ha de entender en los debates, es el asignado á la sección primera de esta Audiencia.

—Ilustre viajero.—En el tren correo de Madrid llegará hoy á esta capital, de paso para Antequera, el ilustre hombre público excelentísimo señor don Francisco Romero Robledo, Ministro de Gracia y Justicia.

—El vigía.—Hoy empieza el mes de Octubre—que traerá bienes ó males.—Un solo dato hay por éstos, y es que dá principio en Martes.

—Sorteo para Cuba.—El general Martínez Campos ha pedido 65 Comandantes de infantería, 136 Capitanes y 390 Subalternos, de modo que el sorteo es un hecho, aunque creemos no sea en tan gran proporción por las siguientes razones. En la clase de Comandantes hay 14 que tienen pedido el pase voluntario á Cuba, y en la isla unos 30 Capitanes que ascienden al empleo inmediato; jefes que es de suponer serán descontados de la cifra pedida. En la clase de Capitanes no hay voluntarios y tendrán que ser todos sorteados. De subalternos existen 23 voluntarios de la escala de reserva retribuida, 150 de la reserva gratuita y á mas los sargentos á quienes comprende el artículo 24 de la vigente Ley de presupuestos, por lo que se cree se podrá prescindir del sorteo. También se dice ha pedido Coronales, pero no sabemos el fundamento que tenga esta noticia.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 29 de Septiembre último.—Puente 178 pesetas y 15 céntimos.—Pretorio 631'72. San Sebastián 232'51.—Victoria 295'78.—Nocturno 27'57.—Matadero 693'11.—De las 2.058 pesetas y 84 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 898'18.—A la provincia y municipio 898'21.—Adicionadas 262'45.—En el mismo día del año anterior 2.693'66.

—Bien vendidos.—Acompañado de su distinguida esposa é hijo y de su respetable madre, anteyer llegó á esta capital nuestro querido amigo don Rodolfo del Castillo, á los que reiteramos la expresión de nuestro sentimiento por la dolorosa pérdida que acaban de sufrir en Cádiz.

—Funerales.—En la parroquia de San Pedro tuvieron efecto ayer tarde solemnes funerales en sufragio por el alma de la apreciable y virtuosa señora doña Antonia Dieguez Fernandez, esposa de nuestro estimado amigo don Francisco Lopez Criado y hermana política del digno rector de la citada parroquia. Enviamos á la apreciable familia de la difunta la expresión sincera de nuestro sentimiento y rogamos á Dios por el descanso eterno de su alma.

—Correos y telégrafos.—Signen llegando con notable retraso á Córdoba y demás provincias andaluzas, los correos procedentes de Madrid, y funcionan con gran dificultad las líneas telegráficas por causa de los temporales. Cuántos perjuicios ocasiona todo esto al comercio, es fácil suponerlo, y por ello deseamos entrar pronto en la normalidad.

—Fiesta.—Una de las que en Córdoba han dejado más gratos recuerdos es la de cintas y toretes del viernes. Fué su organizador nuestro querido amigo y antiguo compañero en la prensa local señor don Pelayo Correa, al que después de significar nuestra gratitud por los billetes que tuvo la bondad de remitirnos, damos nuestro parabien más sincero por el buen éxito de sus trabajos en pró de la clase obrera.

—La prensa.—Agradecemos á nuestro estimado colega El Liberal de Jaén la mención especial que hace del DIARIO DE CÓRDOBA, al copiar cuanto dijimos á propósito del lamentable incidente personal en que fué parte con otro periódico. Solo nos resta manifestar nuestro ardiente deseo de que los tribunales de justicia no intervengan más en asuntos de la prensa, que es la llamada á inculcar procedimientos de caballerosidad, de elevación de ideas y de comedimiento y cordura.

—Cédulas personales.—Para el día catorce del corriente se anuncia el acto, por concurso público, que tendrá lugar en Madrid ante una Junta presidida por el Ministro de Hacienda, y simultáneamente en la Delegación de Hacienda de esta provincia, para el arriendo del servicio de expedición y cobranza de las cédulas personales en esta provincia por el año corriente y el de 1896-97. El periodo de expedición voluntaria será de tres meses, sin tener en cuenta la prórroga de quince días que podrá conceder la Delegación y la de mayor plazo que podrá otorgar el ministro de Hacienda.

—Juicio oral.—Ante la sección segunda de esta Audiencia se verá hoy la causa instruida en el juzgado de Montilla, por lesiones, contra José Morales Dieguez. Están encargados de la defensa y representación del acusado, respectivamente, los señores Villalba y Navarro.—Mañana se verá ante la misma sección la seguida en el propio juzgado, por defraudación, contra José Córdoba Berral, que será defendido por el letrado señor Aguilar. Tablada y representado por el procurador señor Usano.

—Defunción.—Ayer falleció en esta capital la apreciable señora doña Fuensanta Barbudo y Salinas, digna esposa de nuestro antiguo y estimado amigo don Rafael de la Cruz y Castro. Los funerales en sufragio por su alma tendrán lugar esta tarde en la iglesia del convento de Capuchinas. Sentimos la desgracia que aflije al señor Oruz y á sus estimadas hijas y demás familia, acompañándoles en su natural quebranto.

—Subasta.—Por diez días, á contar desde el sábado último, se anuncia en Luque la tercera subasta del arriendo de venta á la exclusiva de las carnes y líquidos, por el tipo de veintinueve mil cuatrocientas pesetas.

—Efemérides.—Hoy—1872.—Inauguración de la Universidad de Barcelona.—1882.—Muere en Oviedo el hacendista don Alejandro Mon.

—El piso.—Anteyer nos ocupamos de este importante asunto y nos permitimos indicar algo respecto á las desventajas del procedimiento que ahorase sigue. A mayor abundamiento debemos añadir que la calle de Guinán, en la calle de Góngora, ha sido considerada como principal arteria y por tanto se lleva á cabo la total reparación del piso, cuando creemos que con el arreglo de los baches se atendía á esta necesidad. Siguiendo la historia de lo que aquí sucede en ciertos servicios, también podemos añadir que la calle de José Rey sufrió la total reforma, quedando en buenas condiciones. El sábado se hicieron ya por particular iniciativa varias excavaciones. No sabemos cómo habrá quedado el piso; pero nos figuramos lo que habrá ocurrido. Este es un punto muy principal en que deben fijar su atención los concejales que componen la comisión de fomento, de acuerdo con el arquitecto municipal.

—Material de incendios.—El actual contratista del servicio de incendios, en vista del sueldo que publicamos el domingo, nos dice que el material correspondiente se halla completo y en disposición de hacer entrega del mismo en cuanto por la Municipalidad se disponga el parque donde deben almacenarse los efectos adquiridos.

—Bien vendidos.—Entre las muchas personas antiguos amigos nuestros, que han venido con motivo de la pasada feria, se cuenta al rico propietario de Montilla don Amador Cuesta, que con su distinguida señora y bellísimas hijas, está pasando en esta una larga temporada.

—Autorización.—La ha obtenido del gobierno civil de Sevilla don Manuel de Mata, vecino y del comercio de aquella capital, para que pueda remitir á esta ciudad, y á la consignación de don Simón Barrio, veinte sacos de perdigones de caza.

—Comisión.—Una del Ayuntamiento de Cádiz fué el viernes á dar el pésame á nuestro querido amigo el diputado á Cortes don Rodolfo del Castillo.

—Secretario.—Después de larga y penosa enfermedad, y todavía convaleciente, ha vuelto á desempeñar desde ayer su cargo de Secretario de esta Audiencia el señor don Antonio María González y Collazo. Lo celebramos muy de

veras, deseando que el restablecimiento iniciado sea en breve plazo completo.

Alumnos.—Seis han sido aprobados en los ejercicios de reválida elemental en la Escuela Normal de Maestros de Córdoba.

Fuga de letras.—Por si hubiera capitulo en el presupuesto municipal, recordamos á la comisión de fomento el número de rótulos que hay en las calles con falta de letras y por tanto es imposible que se entienda lo que quieren decir. El rótulo de la calle de Don Rodrigo, por ejemplo, es la mejor prueba de lo que dejamos consignado.

Honras fúnebres.—Mañana á las nueve tendrán lugar en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, solemnes sufragios por el alma del que fué apreciable amigo nuestro don Manuel Roldán y Gomez, que falleció el primero de Octubre del año último.

Regreso.—El sábado último llegó á esta capital, después de sufrir los exámenes en la Facultad de Medicina de Cádiz, con resultados satisfactorios, nuestro apreciable amigo don Mariano Belmonte.

Presidents.—El mal estado de los caminos de hierro por efecto de las lluvias, es sin duda la causa que retiene al señor don Cesáreo Hurtas, digno Presidente de esta Audiencia, que hace días tiene anunciada su llegada.

Ejercicios.—En los de reválida superior han obtenido cuatro alumnas de la Escuela Normal la aprobación, y siete en la reválida elemental. Doña María del Pilar Jimenez Morales ha obtenido la nota de sobresaliente.

A la cárcel.—El cuerpo de vigilancia condujo ayer á la cárcel á dos individuos reclamados por los juzgados municipales. Al detener á otro para que cumpliera la condena impuesta por uno de dichos juzgados, la muger del detenido se enfureció de tal modo que, montando en cólera, puso como un trapo á los agentes de la autoridad. De modo que la muger seguirá los mismos pasos del marido, al menos si otra cosa no se resuelve.

Circular.—Una del señor Gobernador civil llama á los padres de un joven abandonado en Cañete de las Torres, y que al parecer es idiota.

Títulos.—Se han recibido en la Escuela Normal de Maestras los títulos superiores de doña María Dolores Carmona, de Aguilar, y de doña María de la Concepción Gonzalez Leon, de Córdoba.

Llegada.—Se encuentra en esta capital, hospedado en la fonda de Oriente, nuestro apreciable amigo don Manuel Pázar, inspector de las Compañías inglesas de seguros «Gresham» y «Palatine».

El sombrero cordobés.—Aseguran los periódicos franceses que la moda del sombrero torero, ó cordobés, como en todas partes es conocido, ha pasado la frontera y se ha impuesto enseguida. ¿Lo denunciarán de allí?

Oposiciones.—Con arreglo á lo que dispone el reglamento de 27 de Agosto de 1892, se proveerán por oposición en el mes de Noviembre próximo, las escuelas públicas de primera enseñanza vacantes en este distrito universitario.

Convocatoria.—El sábado la publicó el periódico oficial de esta provincia para las oposiciones que darán derecho á ingreso en el cuerpo de Veterinaria Militar.

Noticias menudas.—Una pareja montada de la guardia municipal denuncia á dos individuos que tenían uno diez y siete orejas y otro quince cabras, en terrenos de la Viñuela, sin licencia para ello.—El guardia número 22 detuvo anteayer en la Plaza Mayor á una muger que promovió escándalo con otra, maltratándose de palabra.—El número 64 denuncia á la inquilina de una casa de la Plaza Mayor que anteayer echó de menos en su casa un canasto con intereses, y sospecha de un mozo de coches que fué á llamarla, al cual trató de ladrón, apareciendo después el canasto en el mismo sitio que ella lo había colocado.—El número 19 dice que en una casa de la calle Obispo Herrero están colocando una puerta que abre para afuera, interceptando el paso por la acera.—El número 42 denuncia á dos individuos que anteayer en el Gran Capitán promovieron escándalo, dándose de golpes y bofetadas.

Pensamiento.—La experiencia que no conduce al comedimiento y la cordura, no vale ciertamente lo que cuesta.

Sección minera.—Ha dimitido su cargo el ingeniero director facultativo de las minas de Belmés y Espiel señor Natalia, que en breve saldrá para Italia, su país natal.

Cantar.—Tus cantares con los mios vuelan á encontrarse juntos.—Y los mios pierden solo lo que ganan con los tuyos.

D. E. P.—En la noche del sábado último falleció en la ciudad de Montilla la apreciable señora doña Eugenia Delgado Rodriguez, viuda de don Carlos Vazquez Angulo, profesor que fué de instrucción primaria de dicha ciudad y sobrina de nuestro distinguido amigo é ilustrado colaborador don Dámaso Delgado Lopez. Enviamos á la apreciable familia de la difunta la sincera expresión de nuestro pesar.

Honras.—Ayer se celebraron en la parroquia de la Purificación, de Puente Genil, por el descanso eterno del contralmirante de la Armada señor Delgado Parejo. La oración fúnebre estaba á cargo del digno párroco don Juan Fernando Almansa.

Inscripciones.—Por la venta de sus bienes de propios, se han expedido inscripciones de Deuda á favor de las corporaciones siguientes: Almedinilla, Bujalance, Hornachuelos, Montilla, Hinojosa, Aguilar, Cañete, Cabra, Espiel, Obejo, Pedroches, Blazquez y Priego.

Renuncia.—La ha hecho don Rafael Castilla de la escuela de Benamejí, para la que habio sido propuesto.

A los dueños.—A disposición de la Alcaldía de Pozoblanco se hallan depositadas una caballería menor, dos potras y un potro, encontradas sin dueños conocidos.

Res.—Del real de la feria de Hinojosa desapareció un novillo de año y medio, para cuya busca se han dado las órdenes oportunas.

Edicto.—Por uno del juzgado de Montilla se encarga la presentación de Rafael Santa Cruz, conocido por «Hocicon», y contra el que se procede por hurto de cuatro pellejos de aceite en la estación férrea de aquella población.

Secretaría.—Está vacante la del Ayuntamiento de Espejo, dotada con dos mil doscientas cincuenta pesetas anuales, y hasta el día siete puede ser solicitada.

Cuentas municipales.—Las de 1893 se hallan al público hasta el día nueve en Pozoblanco.

Fuga y hurto.—La guardia civil de Fuente Obejuna dá cuenta de que en la tarde del día 27 se presentó en aquella casa-cuartel el vecino de la aldea de Posadilla Diego Muñoz Figueroa, manifestando que el día 24 se ausentó de su casa morada el vecino de expresado aldea Juan Murillo Garcia, de 75 años de edad, sin que hasta la fecha se sepa su paradero.—La de Bujalance detuvo y puso en la cárcel á un sujeto llamado José Bley Alba, vecino de Córdoba, que estando en una taberna el vecino de Villanueva de Córdoba Juan Calero Romero, hartó á esta una cartera con varios documentos y seis duros en plata. Al sujeto en cuestión le fueron ocupadas siete pesetas en calderilla y una navaja, no encontrándole la cartera por haber manifestado que después de sacados los seis duros arrojó aquella al pozo de la taberna en que se hallaba.

Premio.—Uno en metálico ha concedido el Ayuntamiento de Sevilla á la Sociedad del Veloz-Club, para las carreras del seis de este mes.

Ate usted cabos.—Dice un periódico sevillano del sábado: «Es grande la afluencia de forasteros con motivo de la feria de San Miguel. Los trenes especiales y ordinarios llegaron ayer atestados, advirtiéndose en las calles animación extraordinaria.» Ni una palabra por nuestra cuenta.

Desgracia.—El arrendatario de una finca del término de Huelva, ha muerto estos días abrasado, al quemar el pasto y tratar de que no se comunicara el fuego á un olivar inmediato.

Tribunal.—Mañana se reunirá en Madrid el que ha de juzgar los actos de oposición para el ingreso en el cuerpo de Sanidad de la Armada, y darán principio los ejercicios.

Feria de Sevilla.—Comenzó anteayer con escasa animación en cuanto á negocios, pues aunque en el real no escasea la ganadería, se ha observado bastante reserva en los compradores. Ayer se esperaba más animación.

Entre amigos.—¡Hola! ¿A qué te dedicas ahora?—Vivo de mis rentas. ¿Y tú?—También.—Pues yo creía que estabas arruinado.—Y lo estoy: por eso digo también... que vivo de tus rentas.

La evidencia ha de convencer.

Dígase á una persona que en el interior del Africa se han descubierto mones de estatura mayor que la del hombre, y tal vez lo crea. Dígasele que se ha descubierto un procedimiento mediante el cual cualquiera persona puede prolongar su vida hasta la edad de cien años y desde luego lo negará.

Dígasele que hoy existe un remedio al alcance del público, mediante el cual se curan más enfermedades que cualquier otro remedio haya podido surtir, y rehusará creerlo, á menos que se le den pruebas que no dejen ni sombra de duda. ¿No es esto extraño? ¿No es curioso ver al hombre dar crédito á cualquier aserto extravagante que en nada le atañe, mientras pone en duda tal ó cual aserto (no improbable) que él desearía de todas veras resultase cierto?

El autor de estos renglones conoce una explicación de esto, pero se la reserva hasta conocer la del lector.

En el interín, el hecho nos muestra una razón por la cual deben repetirse con tanta frecuencia tales testimonios, como los siguientes:

«Desde el mes de Octubre, he estado sufriendo de una grave enfermedad del estómago. Puesto que devolvía parte del alimento que tomaba, perdí mucha carne y me encontré muy endeble. El médico me dijo que mi enfermedad era indigestión crónica. El remedio de Vd. me restableció inmediatamente. De Vd. muy atenta, S. S. Q. D. S. M. (Firma) Ana Sanchez, Cocinera, Fonda Leon de Oro, Utrera, Provincia de Sevilla, Noviembre 7, 1893.»

«En testimonio de mi gratitud, deseo poner en conocimiento de Vd. que durante mi estado interesante sufría de mala digestión con vómitos casi constantes. Compré una botella de Jarabe de la Madre Seigel, y desde luego experimenté alivio al empezar á tomarlo; tomé la segunda botella y me sentí completamente restablecida.»

«Es también objeto de la presente el dar á Vd. mis más cumplidas gracias por los valiosos consejos é indicaciones que contienen sus libritos. (Firma) Catalina Centeno, calle de los Frailes 37, pral. Algeciras, Provincia de Cádiz.»

«Me cabe la satisfacción de participar á Vd. que he tomado el Jarabe de la Madre Seigel con el mejor resultado. A consecuencia de mis dolores nerviosos me veía en la imposibilidad de hacer uso de mis manos. Una botella grande del Jarabe me curó completamente. (Firma) Ricardo de Mendoza. Capitán de Carabineros. Algeciras, 25 Agosto 1893.»

«Tengo el gusto de poner en conocimiento de Vd. que el Jarabe de la Madre Seigel ha hecho en Castor una cura notable. Mi madre sufría mucho de dispepsia y abatimiento nervioso, y mientras que otras medicinas no han dado resultado alguno, dos botellas de dicho Jarabe la han restablecido. (Firma) Joaquín Rondaz, Castor, Cádiz, Hotel Nuevo del Carmen, Septiembre 12 de 1893.»

«Sirvase aceptar mis más expresivas gracias. He empleado su remedio para combatir un resfriado y tos crónicos, que he estado sufriendo y que me han impedido el sueño, durante dos años. La cura ha sido completa. Compré la medicina en la Farmacia del Globo del Doctor Delgado. (Firma) Petra Merino, calle del Puerto 15, Triana, Sevilla.»

«Me quedé sin apetito y padecí de constipación y de fuertes dolores de cabeza, durante muchos meses. Mediante su remedio obtuve completo alivio. Sirvase aceptar esta declaración como verídica. (Firma) José Suárez, Pintor, calle de San Félix 6, Cádiz, Julio 7 de 1893.»

Si la gente que conoce á los precitados testigos, creyese lo que estos declarasen acerca de cualquier otro asunto ¿por qué no habrían de creerlos igualmente tratándose del restablecimiento de la salud de los mismos? ¿Por qué? Por que el público cree que tales noticias son demasiado buenas para ser ciertas. ¿No es ésta la razón? Sea como fuere no es cosa demasiado buena para ser cierta.

Siempre nos queda algo que aprender, y el remedio á que dichas personas hacen alusión es el resultado de prolongados estudios en combinación con una feliz providencia. Confiar en él, pues, lector, cuando la ocasión se ofrezca, y con gusto añadiré tu nombre á la lista de los testigos.

Si el lector se dirige á los Sres. A. J. White, Limitado de 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias, droguerías y expendurias de medicinas del mundo: Precio del frasco 15 reales; frasquito ocho reales.

Es un triunfo científico la invención de la «Emulsión Scott.»
(Desconfíese de las imitaciones)

Sevilla 26 Febrero de 1885.
El contribuir con mi opinión á realizar un acto de justicia es el móvil que me conduce á elogiar su «Emulsión Scott.»

Examinado dicho producto aun á la simple vista, se deduce que han conseguido un verdadero triunfo científico, pues como aquel debe considerarse el poder presentar á los pacientes una medicación tan necesaria é importante, cual es el aceite de bacalao completamente desprovisto de su mal olor y sabor, á la vez que en condiciones de resistir los cambios de temperatura, sea que para esto pierda en nada sus buenos resultados terapéuticos. Estos han sido satisfactorios en cuantos enfermos lo he usado, teniendo un verdadero placer en poderlo hacer constar así.

Juan Poderón
Médico de la Cárcel Nacional.

Se cuentan por miles las personas que han experimentado los prodigiosos efectos de la Zarparrilla de Bristol, que por su empleo han sanado de terribles dolencias que padecían y que dan hoy su apoyo y recomendación á este valioso remedio. Restaura la salud perdida, limpiando los humores, vivificando el sistema y extirpando de él todo vestigio de sífilis, escrófula, reumatismo y demás enfermedades que tienen por origen la impureza de la sangre.

Al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía. Barcelona.

VACUNA

En el Centro de Vacunación establecido en la calle del Liceo número 30, se acaba de recibir la acreditada linfa Suiza, recomendada por las eminencias médicas por

sus excelentes resultados prácticos. Se sigue recibiendo cada dos días linfa fresca. Se remite por el correo con su instrucción.—Léanse prospectos.

Consulta Médico-quirúrgica

Por los profesores D. Enrique de Luna y D. Joaquín Altolaiguirre, en el domicilio de este señor calle de Domingo Muñoz, núm. 6, todos los días de dos á cuatro de la tarde.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Remigio obispo.—Mañana, Los Santos Angeles Custodios.

JUBILLO CIRCULAR.—Hoy, en la iglesia Parroquial de San Miguel, por el Excmo. Sr. D. Francisco Milla y Beltrán, en sufragio de sus difuntos.

—Segundo día de novena á María Santísima del Socorro, en su ermita, á las oraciones.

—En la iglesia parroquial de San Miguel se verificarán durante el mes de Octubre los ejercicios del Santísimo Rosario en la misma forma que los años anteriores, á las ocho y media de la mañana, excepto los domingos que tendrán lugar al toque de oraciones.

—Hoy, al toque de oraciones dará principio en el monasterio de la Encarnación el mes del Rosario, cantándose la Letanía y coplas á Nuestra Señora.

—Idem á las seis y cuarto de la tarde, en el monasterio de religiosas del Cister.

—Idem en la iglesia del convento de religiosas de Santa María de Gracia, á las cinco y media de la tarde.

—Los ejercicios del Santísimo Rosario se celebran en la Capilla parroquial del Sagrario en la forma siguiente: á las ocho de la mañana Misa rezada, durante la cual se rezará el santo rosario y á continuación la Meditación propia de cada día. Los Domingos principiará este santo ejercicio un cuarto de hora después de las oraciones de la tarde, con sermón y manifiesto solemne de S. D. M.

—En la de San Pablo se celebrará rezándose la primera y segunda parte del Santo Rosario, durante las misas, y por la noche, á las oraciones, la tercera, en procesión con la Santísima Virgen, Letanía, exposición del Santísimo Sacramento, estación mayor y oración á San José, meditación, oraciones propias, gozos y Salve, terminando todas las noches con la bendición y reserva.

—Segundo día de novena al doctor San Gerónimo, á las cinco de la tarde, en la iglesia del Monasterio de religiosas de Santa Marta, en donde estará S. D. M. expuesto durante los días de la novena. El viernes próximo, día de San Francisco de Asís, visitando expresada iglesia, y orando por la intención del Pontífice Clemente VII se ganan muchas indulgencias.

—El día cuatro, festividad del Gran Padre y Patriarca San Francisco, tendrá lugar en la iglesia del suprimido convento de Capuchinos una solemne función á las diez de la mañana, con sermón.

—La Asociación de la vela al Santísimo Sacramento, establecida en la Parroquia del Sagrario, celebrará sus ejercicios piadosos mensuales el Jueves primero del mes: á las ocho de la mañana se dirá la Misa de comunión y á las cinco de la tarde principiará el ejercicio de costumbre.

—Los asociados á la corte de María, visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Asunción, en la Catedral.

LA SEÑORA

Doña Fuensanta Barbudo y Salinas HA FALLECIDO.

Su desconsolado esposo don Rafael de la Cruz y Castro; sus hijas doña Luisa y doña María de la Encarnación; sus nietos doña Adolfin, don Luis, don Rafael y doña Paulina de la Cruz y Cruz y doña María Luisa Chaparro; nietos políticos don Felix Viñas, albacea testamentario don Angel de Torres y Gomez y demás parientes y amigos de la finada

(Q. E. P. D.)

Suplican á las personas que por olvido no hayan recibido invitación se sirvan encomendarla á Dios Nuestro Señor y asistir á los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán hoy, á las cuatro de la tarde, en la iglesia del convento de Capuchinas, por lo que les quedarán reconocidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

LA SEÑORA

Doña Cándida Morand y Bordehore

VIUDA DE CARBONELL

Falleció el día 5 de Enero de 1895

R. I. P.

Todos los señores sacerdotes que quieren aplicar el Santo Sacrificio de la misa, por el alma (q. g. g.) de dicha señora en los días 3 y 5 del presente mes de Octubre, en la iglesia parroquial de San Andrés, desde las siete de la mañana en adelante, recibirán el estipendio de diez reales.

Primer aniversario DEL SEÑOR

DON MANUEL ROLDAN Y GOMEZ

falleció el día 1.º de Octubre de 1894.

Sus herederos y legatarios doña María y doña Juana Gomez y Doblas, doña Ana Antonia Ruano y Fimia y doña Juana Laguna y Jurado, ruegan á sus amigos se sirvan asistir á las honras fúnebres que se celebrarán mañana á las nueve, en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Espectáculos.

TEATRO-CIRCO DEL GRAN CAPITAN

Compañía de zarzuela cómica de don Eduardo Ortiz

Primera sección, á las ocho.—La zarzuela en un acto, *El cabo primero.*

Segunda sección, á las nueve y cuarto.—Lazarzuela en un acto, *Viva mi niña!*

Tercera sección, á las diez.—La zarzuela en un acto, *El hijo de su Excelencia.*

Cuarta sección, á las once.—La zarzuela en un acto, *La madre del cordero.*

Precios para cada sección.

Palcos sin entrada, 2 pesetas 10 céntimos.—Sillas con entrada, 50 céntimos.—Anfiteatro con idem, 30 céntimos.—Entrada para palco, 30 céntimos.—Entrada de grada, 15 céntimos.

Ultima hora

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR del «Diario de Córdoba»

Madrid 30 (1:15 tarde).

Ha fallecido del vómito, en la Habana, un hijo del desventurado contraalmirante señor Delgado Parejo.

Un telegrama de Río Janeiro dice que en aquella capital hay 300 voluntarios españoles en espera de un vapor que los conduzca á Cuba á combatir contra los enemigos de España.—EXPRESS.

Madrid 30 (11:30 noche.)

Telegrafian de Lima que el cabecilla separatista Betancourt se ha presentado al consúl de España en aquella ciudad, declarando que se separaba de la causa insurrecta y poniéndose á las órdenes del general Martínez Campos.—EXPRESS.

Madrid 30 (11:35 noche.)

El comandante general de Melilla telegrafía al ministro de la Guerra dándole cuenta de que reina tranquilidad en el campo fronterizo.

Oficialmente se ha desmentido que el Banco Hipotecario inter venga en la operación del empréstito de 50 millones de pesetas.

Dicen de Tángier que aumenta el cólera en aquella plaza.

Nada de operaciones en Cuba.—EXPRESS.

Madrid 30 (11:45 noche.)

Pescadores de Cayo Hueso participan que algunos marinos de la dotación del crucero «Conde de Venadito», desembarcaron en un cayo de las costas de La Florida persiguiendo á una expedición de filibusteros de Cayo Hueso.

Esta noticia ha causado sensación, por pertenecer dicho territorio á los Estados Unidos.—EXPRESS.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

CARNE y QUINA
El Alimento más reparador, unido al Tónico más energético.

VINO AROUD CON QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA con los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Calenturas y Convalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estómago y los Intestinos.

Quando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y prevenir la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al **Vino de Quina de Aroud**.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farme, 102, r. Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y AROUD

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

el que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Días y años de éxito; premiadas con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y de Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. — Frasco 14 reales. — Farmacia del Dr. Pizá, plaza del Pinar, 8, Barcelona; y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir de los medicamentos más poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirable resultado en la clorosis u opilación, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por toda clase de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de facultad de medicina y de la que han obtenido siempre los más satisfactorios resultados de su empleo.

Precio: 10 reales frasco. — Depósito en Córdoba: Botica y Droguería de Fuentes hermanos, Paraiso 10, y en las farmacias de los señores Dr. Martín, Tendillas; don Enrique Villegas, Almagra; D. Francisco Avilés, Luján, y en las droguerías de don Antonio Carrasco, de los señores Marquez y Urbano de D. A. Gimenez Barea, Librería 26, y D. Pedro Yuste Martinez, droguería plaza de las Cañas, Odreros 1.

Ninguna **ANEMIA** resiste á LA **HEMOGLOBINA** DE V. DESCHIENS

VINO — ELIXIR — JARABE — GRAGEAS

En Córdoba, Fuentes hermanos.

JOSE GASTANEDA

18 AYUNTAMIENTO 18

CAMAS DE ACERO Y BRONCE

y colchon soumier el mejor conocido

MAQUINAS PARA COSER SINGER

SE COMPONEN TODA CLASE DE MAQUINAS SINGER CON ESmero Y PRONTITUD

Córdoba 18. Ayuntamiento 18

Pidanse catálogos, que se à d grnstia.

4190

GRAJEAS de Hierro Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia. — Premio de Terapéutica.

El empleo en Medicina del Hierro Rabuteau está fundado sobre la ciencia. Las Verdaderas Grajeas de Hierro Rabuteau están recomendadas en los casos de Clorosis, Anemia, Colores pálidos, Pérdidas, Debilidad Extenuación, Convalescencia, Debilidad de los Niños, empobrecimiento y alteración de la sangre á consecuencia de fatigas, voladas y excesos de toda clase. — Se tomarán 4 á 6 Grajeas diarias.

Ni Constipación, ni Diarrea, Asimilación completa.

El Elixir de Hierro Rabuteau está recomendado á las personas que no pueden tragar las Grajeas. — Una copita en las comidas.

Exíjase el Verdadero Hierro Rabuteau de CLIN y C^{ia}, de PARIS, que se halla en las principales Boticas y Droguerías.

AGENTES

Necesitanse inmediatamente en todas localidades. Suelo alzado sin perjuicio de actuales ocupaciones ó residencia. Benedikt et C^o 27 Ann Street Glasgow. (Inglaterra)

Venta. Se hace de un piano vertical, una cama de acero para matrimonio, dos camas, dos mecedoras y una montura: para verlo y tratar, Badanas número 18. s4-2

La señora que desee un ama de cría joven, con 22 años, puede informarse en la calle de San Basilio número 3. 1-2

Venta. Se hace de un portal, hoy cochera, en la calle de Alfonso XII 88, para tratar de su precio, en la de Mármol de Bañuelos 13. s4-2

Arrendamiento. Desde 1.º de Enero de 1896, se hace del cortijo Redondo Alto, término de Guadalcázar, á dos leguas de Córdoba, con 912 fanegas de tierra de labor al tercio, oficinas de teja que quedan pie de hato, y un buen abrevadero con agua de pie recientemente construido: para tratar, en Guadalcázar, con la señora propietaria doña Caridad Rejano, viuda de Cadenas. s4-2

En la calle Gutierrez de los Ríos 5 se hacen flores de todas clases, y se componen las antiguas, siendo de trapo. Se dan lecciones á precios convencionales. s1-2

EL CAÑON

INTERESANTE Á TODOS.

LA MAS IMPORTANTE FABRICA DE CALZADO DE ESPAÑA

ESTABLECIDA EN GRANADA, PUERTA REAL

Debido á la gran importancia de esta casa, que ocupa en sus talleres 400 operarios de ambos sexos, y á su buena organización, podemos ofrecer al público precios imposibles de competencia, advirtiendo que todos nuestros calzados son cosidos y ricientemente contruidos, sin que en nada entre el cartón ni la badana; nuestros materiales son superiores, debidota solo la economía que ofrecemos á la fabulosa suma de calzado que hacemos á diario.

Visitad nuestro establecimiento

ANTES DE COMPRAR EN NINGUNO, Y LUEGO COMPARAD.

No es nuestro sistema prometer en pomposos anuncios lo que no es verdad. Acudid y veréis botinas de piel mate, dos suelas, punteadas de 1.ª para hombre, á 28 reales par, y cien clases más imposibles de expresar en anuncios que nadie cree y que realmente ofrecemos al público.

Para señoras tenemos botas de chagré de 1.ª, dos suelas, á 18 reales par, y mate y charol á 22 reales, y mil clases más.

Para niños, extenso surtido difícil de enumerar; solo viéndola se puede juzgar lo que decimos.

Calzado napolitano para el campo; calzado de abrigo; zapatillas; botas suela de cáñamo para cazadores, y cuanto pueda desear el público encontrará en nuestros depósitos.

Ni clavos, ni cartones, ni badanas, ni engaño

500 pares de elaboración por día es el gran secreto de nuestra industria

NOTA.—No siendo nuestro ánimo perjudicar á la clase obrera de nuestro gremio, invitamos á cuantos operarios lo deseen á trabajar en nuestros talleres.

AVISO.—Todo calzado vendido en nuestras sucursales lleva su precio estampado en la suela, que es fijo, verdad invariable para todo comprador.

Sucursal en Córdoba, Cuesta de Luján número 3.

EL SPORT

Carruajes y guarniciones, nuevos y usados, de todas clases y precios

Procedentes de las principales fábricas de Madrid y el extranjero

COMPRA—VENTA—CAMBIOS

10, Calle de Jesús Maria, número 10.

LICEO, 30 CORDOBA

CENTRO DE VACUNACION

En este centro se vacuna diariamente, de doce á cinco de la tarde, con el verdadero y legítimo Cow-Pox ó sea la linfa espontánea de terneras suizas, tan acreditada en todos los países, preferida y recomendada por las eminencias médicas y periódicos científicos por su pureza y excelentes resultados, no produciendo dolor ni inflamación alguna en su desarrollo. Reconocida por todos la bondad de dicha linfa, á más de la gran ventaja de su baturata, hace que sea abolida por completo la vacunación de brazo á brazo por su indiscutible peligro á que se ven expuestos los niños.

Precios: Por una vacunación en este centro, 1 peseta 50 céntimos; por id. id. á domicilio, 2'50; un cristal cóncavo con linfa líquida para vacunar cuatro ó cinco niños, 3; otro cristal id., para dos ó tres id., 2; un tubo para dos ó tres id., 2; de seis tubos en adelante, 1'50.

Se recibe todo el año linfa fresca de dos en dos días, menos en los meses de Julio y Agosto. Los pedidos al director de dicho centro. Se remite fuera de esta capital por el correo, con su instrucción.

ALIVIA

HAMAMELIS DE BRISTOL

Extracto — Ungüento

Para toda clase de Heridas, Torceduras, Granos, etc. ESPECIFICO PARA REUMATISMO Y ALMORRANAS

TRANQUILIZA

Depósito al por mayor señores Vicente Ferrer, Barcelona.

Pectoral de Cereza del Dr. AYER

NO TIENE IGUAL

Para la curación rápida de

RESFRIADOS, Tos, Gripe, MAL de GARGANTA.

EXPOSICION COLOMBIANA

Alivia la tos más adictiva, palia la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

Se hace almoneda de varios muebles en la calle Roelas 8: para tratar, en la misma casa. s6-7

Acitana. Se vende la del Maestro Escuela: para tratar, Liceo 47. s4-3

Se vende ó arrienda la casa calle de Luciano número 10. En la misma darán razón.

SALUD Y BELLEZA

del cabello y la barba canos, solo se consigue con la "Tintura Belga Instantánea", que los transforma del más hermoso y natural negro ó castaño. Así se garantiza. TRES PESETAS CAJA. Marquez y Urbano, Alfaro 11 y 13, droguería.

Taller de guarnicioneria DE CRISTOBAL CASAS CALLE LICEO 52

Confecion y compostura de toda clase de sillars y guarniciones finas y de carro, á precios sumamente económicos.

Arrendamiento en Lucena. Se hace desde primero de Octubre próximo de una dehesa situada en el término de dicha ciudad, en las Navas de Mingo Rubio, bañada en todo su término por el río Anzur, compuesta de 500 fanegas de tierra aproximadamente; para más informes y precios, diríjase en repetida población á don Antonio Diaz Ortiz, Ballesteros 14. 14-5

LA CASA A. FRAILE

CALLE LICEO NÚMERO 16.

Antes Ayuntamiento 5

Es el único establecimiento en Córdoba que tiene casa propia para la fabricación de sus especiales embutidos en la tan conocida Villa de Candelario. Nota de precios que en el día tienen los géneros exclusivos de la misma. — Salsichón 6'50 y 7 pesetas kilo; embuchado 8; chorizo lomo 5; longaniza extremeña 4; chorizos por docenas, 2'75, 3 y 5 pesetas kilo; jamones por piezas avileses y gallegos, carne fina, 3 pesetas kilo; idem magra, sola 7; puntas y codillos, desde 1'50 en adelante.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 3 calle Saravias y la número 26 calle Arenillas: para tratar, San Pablo número 2. s4-3

Ama de cría. Desea colocarse para casa de los padres: darán razón Plata 7. s4-2

Buena ocasión. Se vende un precioso contador que por la antigüedad y otras condiciones es de extraordinario mérito. Puede verse desde las diez de la mañana á las cuatro de la tarde, todos los días, en la casa número 6 calle del Lodo, hoy Isaac Peral, de esta ciudad. s4-2

FALTA DE FUERZAS

ANEMIA CLOROSIS DEBILIDAD CONSUMICION

EL HIERRO BRAVAIS

representa exactamente el hierro contenido en la economía. Experimentado por los principales médicos del mundo, para inmediatamente en la sangre, no ocasiona estreñimiento, no fatiga el estómago, no ennegrece los dientes. Hágase un frasco en cada ciudad. Véase la Verdad en la Farmacia. De Venta en todas las Farmacias. Por Mayor: 40 y 42, r. St-Lazare, Paris.

Arrendamiento: Se hace desde el día de las casas calle Poyo 44, y Moros 12: para tratar, San Pablo 46. s1-3

Nodriza. En la calle de Santa María de Gracia 109, duplicado, hay una que solicita casa para criar. s4-3

INSTALACIONES ELÉCTRICAS

Se efectúan con arreglo á los últimos adelantos en timbres, pararrayos, tubos acústicos, teléfonos, etc., etc., encargándose también de su conservación y recomposición. Honorarios módicos. Presupuestos gratis. Alfonso XII 40. s10-6

Música y pianos

En el acreditado depósito en Córdoba, situado calle Morería número 3, se halla de venta toda la música que se desee, en mejores condiciones que si la encargaran fuera, por evitarse gastos de correo y otras molestias, y con el 50 por 100 de rebaja. Se a quitan pianos desde diez pesetas mensuales. Se afinan como también armoniums y acordeones á la mayor perfección por un profesor muy práctico y acreditado. Y se hacen toda clase de reparaciones en los mismos, por un artista catalán dependiente de una gran fábrica representada por esta casa. Morería 3, Córdoba.

VENTA

Se anuncian nuevamente en subasta extrajudicial que tendrá efecto el día 10 de Octubre del corriente año, de 2 á 3 de la tarde, en la Notaría de don Rafael García del Castillo, calle del Reloj número 3, para su venta y bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto en dicha Notaría, las dos fincas que son á saber: Una hacienda llamada "Lagar del Monte", situada en el término de Aguilar de la Frontera, con su caserío y molino aceitero, viña, olivar y tierra calma, todo junto, al partido de los Moriles, de cabida de 149 fanegas 8 celemines y un cuartillo de tierra. Y la mitad de una hacienda de olivar nombrada de "Zamora de Riofrio", término de Monturque, ó sea la parte del Sur, que está dividida y separada, con el caserío y molino aceitero, y la suerte de olivar llamada de Cabra, que le corresponde, de cabida de más de 190 fanegas de olivar y tierra calma. s8-6

Se vende ó arrienda la casa calle de Alfaro 34: para informarse, en la misma, con su dueño. s4-4

Se arrienda desde el día de la casa número 17 calle Huerto de San Andrés, con muchas y cómodas habitaciones, y la número 8 calle Cristo de San Rafael: para tratar de sus precios y condiciones, con su dueño, que vive calle Hornos del Duende 2. s4-3

Se vende ó arrienda la casa calle de Alfaro 34: para informarse, en la misma, con su dueño. s4-4

Se vende ó arrienda la casa calle de Alfaro 34: para informarse, en la misma, con su dueño. s4-4

Se vende ó arrienda la casa calle de Alfaro 34: para informarse, en la misma, con su dueño. s4-4

Se vende ó arrienda la casa calle de Alfaro 34: para informarse, en la misma, con su dueño. s4-4

Se vende ó arrienda la casa calle de Alfaro 34: para informarse, en la misma, con su dueño. s4-4

Arrendamiento. Se hace de la casa calle del Poyo 44, y el piso principal de la casa calle de los Moros 12: para tratar, San Pablo 46. s4-2

Un matrimonio sin hijos desea colocación para servir ó portaría, ó el hombre solo para mozo doméstico ó cosa análoga: daran razón ó informes, Abades 6: sabe leer y escribir. s4-3

Desde el día se arrienda el departamento exterior de la casa calle del Tornillo número 8: para tratar, con don Francisco Elías, Arco Real, establecimiento del Timbre. s4-3

Se arrienda un bonito piso principal con agua de pie y cómodas habitaciones en la calle Manrique 5: en la misma daran razón del precio y condiciones. s4-3

VENTA

Se hace de un gran surtido de ladrillos toscos, raspados y medios, en el tejár Carrera de la Fuensanta núm. 5. s4-2

Almoneda. En la plazuela de Pineda 3, duplicado, se hace de todos los muebles y enseres de una casa. Estrados, estantes, libros, camas, cuadros, lámparas, esteras, etc., etc. Pueden Francisco Gutierrez

Se ponen cristales á domicilio, de todas clases. Especialidad en el acristalado de cierras y monteras: precios de fábrica. Liceo 21, Córdoba. s4-2

Venta. Se hace de una de hierro y dos camas de matrimonio; una bronceada y la otra de madera nogal de cajón, sin estrenar, todo en precio arreglado: para tratar, Armas 29. s4-2

Arrendamiento. Desde San Miguel en adelante se hace de la haza de tierra calma, de primera calidad, llamada Argamazón, situada en el segundo ruedo del Campo de la Verdad. Para tratar calle de Pílerio núm. 1.º. s6-3

Almoneda. En la calle Duque de Fernán Núñez, casa del colegio de niños, se hace almoneda de varios muebles por ausentarse su dueño. s4-3

Pérdida. Se ha extraviado en la noche del jueves 19 del corriente, en la calle paseo del Gran Capitán, un portamonedas de piel, conteniendo 23 pesetas en plata; la persona que lo haya encontrado, y desee devolverlo, puede hacerlo en la calle Góngora número 28, donde después de agradecerse se le gratificará. s4-5

A los propietarios. Se hacen pavimentos hidráulicos de todas clases, á precios económicos: daran razón, Badanas 10. s4-3

Desde el día hasta San Juan del año próximo se sub-arrienda la casa principal número 13 calle Ambrosio de Morales; y con ella ó separadamente el portal-tienda accesorio, contiguo á la pastelería Suiza: daran razón, en el Gran Capitán 12, principal, izquierda. s6-3

Se hacen toda clase de prendas para señora y niños. Camisas á medida y toda clase de ropa blanca: precios económicos y esmerada confección. Realejo 82. s4-3

Arrendamiento. Desde San Miguel próximo se arrienda el cortijo denominado Andrés Perez, el bajo, situado en la campaña y término de esta capital, podrá tratarse con su administrador don Manuel Enriquez y Enriquez, Paraiso 15. s4-3

Canarios machos y hembras, finos y de casta superior, se venden en la calle de Comedias número 6: para verlos y tratar, á cualquier hora del día. s4-4

SUSTITUTOS

Se necesitan licenciados de Ejército ó individuos que llenen las condiciones exigidas por la ley. Informarán en la Delegación del Montepío Nacional de Quintas, calle de San Alvaro, 16, Casa de Baños. 8-1

Pérdida. El sábado último se extravió una pulsera de oro, forma calabrote, en la calle Librería ó en alguna de las inmediatas. La persona que la haya encontrado se servirá entregarla en la calle Mascarones, 16, y recibirá una gratificación. s4-1

Pérdida. De la calle de los Leones al Teatro-Circo del Gran Capitán se ha extraviado una pulsera de oro, de níquel, formada por un aro liso, con el nombre de Justa, grabado en él. La persona que la haya encontrado y desee devolverla á su dueño, que habita en la calle Horno de San Juan, número 2, se le gratificará si lo desea. s4-1

Pastos y montanera. Desde el día se arriendan los de la dehesa denominada Navajuncosa, término de Adamuz, así como el fruto de aceituna: para tratar Góngora 5. s8-1

Venta. Se vende la casa número 13 calle Alta de Santa Ana, con buenas y cómodas habitaciones: puede verse á cualquier hora del día: para tratar, con don Juan Carmona, Pastora número 7. s8-1

Se hace almoneda de varios muebles en la casa número 27, calle de Carnicerros. Pueden verse de 2 á 4. s8-1